



¿Crujen las costuras del costal presupuestal?



Por **José Fonseca**

Jueves 23 de Noviembre de 2023 - 23:05

A 10 meses del fin del sexenio, aunque es innegable que el gobierno del Presidente López Obrador, haiga sido como haiga sido, ha mantenido la salud de las finanzas públicas, pareciera que la cobija presupuestal se deshilacha.

Una señal fue el elevado déficit en el presupuesto de 2024, año electoral. Otra, lo anunciado ayer en Acapulco: se entregarán recursos para la autoconstrucción, pues las arcas federales no pueden costear la reconstrucción.

Prueba adicional de que se descose el costal presupuestal es la iniciativa que hará responsabilidad de los Gobiernos de los Estados costear la atención por desastres naturales y de que a la siguiente inquilina de Palacio le dejarán la víbora chillando.

¿Sólo lo electoral? ¿Y la inseguridad?

Explicable que, a seis meses y ocho días de las elecciones de 2024, sea cada vez más taquillera la información de lo electoral con toda su carga de sinrazón y mala fe, pero no debiera hacernos olvidar lo que parece imparable influencia de las bandas del crimen organizado.

Importante la detención de personajes del Cartel de Sinaloa o de algún otro del Cártel Jalisco Nueva Generación, pues eso no cambia la realidad de la expansión y presencia dominante en muchas regiones de la República.



Grave error que por razones electorales se minimice la inseguridad, porque si hoy, por la aprehensión de un sicario se tomaron medidas extraordinarias, ¿alguien calculó cuáles harán falta para combatir a todas las bandas? Conste, es pregunta.

Inmutable lealtad de soldados y marinos

El inusitado rol asignado por el Presidente López Obrador a la Secretaría de la Defensa Nacional y a la Secretaría de Marina, pareciera devolverles el protagonismo político y administrativo que les quitó el Presidente Lázaro Cárdenas hace ocho décadas.

La decisión presidencial ha incentivado que, por razones ideológicas, los soldados y marinos sean vistos con recelo hasta por el oficialismo. Por eso vale que el titular de la Defensa, general Crescencio Sandoval fuera directo al hablar en Cámara de Diputados.

Repitió las palabras dichas hace 55 años por el general Marcelino García Barragán en el despacho presidencial. "Los soldados de México somos leales a las Instituciones de la República". Credo que explica su inquebrantable lealtad.

Notas en remolino

Ya notificó Ricardo Monreal su regreso a su escaño en el Senado de la República. Uno supondría que pasa la prueba de fuego quizá hasta coordine otra vez a la mayoría morenista... Quizá conceden demasiada importancia a los senadores disidentes del PRI. ¿No fueron parte del grupo peñista que sabotearon al PRI en 2015 para que no ganara elecciones estatales por temor a que Manlio Fabio Beltrones les quitara la candidatura presidencial?... El próximo miércoles, dicen, se votará en el pleno del Senado la terna enviada por el Presidente de la



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 EL ECONOMISTA

-

24/11/2023

OPINIÓN

República para cubrir la vacante en la Suprema Corte de Justicia... Por cierto, las pulsiones autoritarias del grupo en el Poder son claras cuando la diputada petista Maribel Martínez propone que los ministros de la Corte y magistrados de la Judicatura comparezcan a rendir cuentas a diputados y senadores... Sabia y pertinente advertencia del filósofo francés Denis Diderot: "La indiferencia hace sabios y la insensibilidad monstruos" ...